

ABSTRAK

Satia. 2010. Diskriminasi Terhadap Tokoh Perempuan dalam Novel *Lintang Kemukus Dini Hari* Karya Ahmad Tohari. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Sastra dan Budaya, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. H. Moh. Karmin Baruadi, M.Hum, dan Pembimbing II Herman Didipu, S.Pd, M.Pd.

Permasalahan dalam penelitian ini yakni: (i) bagaimana peran tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari (ii) bagaimana bentuk-bentuk diskriminasi terhadap tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari?, (iii) bagaimana perlawanan yang dilakukan tokoh perempuan terhadap diskriminasi dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari

Tujuan penelitian ini yakni: (i) mendeskripsikan peran tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari (ii) mendeskripsikan bentuk-bentuk diskriminasi terhadap tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari, (iii) mendeskripsikan perlawanan yang dilakukan tokoh perempuan terhadap diskriminasi dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analitik. Teknik analisis data yang dilakukan melalui tahap-tahap analisis data yakni: (i) mula-mula diklasifikasikan terlebih dahulu teks-teks percakapan yang mengandung diskriminasi terhadap tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari, (ii) setelah itu, dianalisis data yang berupa peran tokoh perempuan, bentuk-bentuk diskriminasi terhadap tokoh perempuan dan perlawanan tokoh perempuan terhadap diskriminasi dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari sesuai dengan ide-ide yang dikemukakan oleh feminisme, (iii) kemudian ditarik kesimpulan yang menunjukkan bobot feminisme dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari baik secara kuantitatif maupun kualitatif.

Berdasarkan data hasil penelitian disimpulkan bahwa peran tokoh perempuan dalam novel adalah sebagai seorang penari ronggeng yang mengemban amanah leluhur masyarakat Dukuh Paruk dan bentuk-bentuk diskriminasi terhadap tokoh perempuan dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari; (1) Bentuk diskriminasi Seksual, (2) Bentuk diskriminasi sosial, (3) Bentuk diskriminasi politik, (4) perlawanan yang dilakukan tokoh perempuan terhadap diskriminasi dalam novel *Lintang Kemukus Dini Hari* karya Ahmad Tohari. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa tokoh perempuan memiliki peran sangat penting tetapi juga mengalami bentuk diskriminasi dari berbagai pihak. Namun tokoh perempuan melakukan perlawanan.

Kata kunci: Diskriminasi, Tokoh Perempuan, Novel.